	Гуманитарный проект учреждения культуры 

«Новогрудский историко-краеведческий музей» 
Жертвы национал-социализма: «Поможем себе и другим!»


	1. Наименование проекта: Жертвы национал-социализма: «Поможем себе и другим!»

	2.   Срок реализации проекта: 2 года

	3. Организация-заявитель, предлагающая проект: Учреждение культуры «Новогрудский историко-краеведческий музей»

	4. Цели проекта:
Объединение всех категорий жертв национал-социализма, социализация бывших узников, остарбайтеров, инвалидов войны и детей войны через совместную деятельность и работу с молодёжью, стимулирование чувства необходимости друг другу и желания жить активной жизнью.   

	5. Задачи, планируемые к выполнению в рамках реализации проекта:
1. Улучшение качества жизни пожилых людей через активизацию коммуникативной, познавательной и физической деятельности посредством использования знаний, умений и опыта пожилых людей; развития умений и навыков коммуникации; обучения навыкам здорового образа жизни, поддержки оптимально хорошей физической формы пожилых людей. 
2. Налаживание диалога между различными категориями жертв национал-социализма – участников целевой группы: узниками, остарбайтерами, инвалидами войны, детьми войны. 
3. Повышение уровня жизненной активности ЦГ.


	6. Целевая группа: 
1. Бывшие узники концлагерей и гетто, люди, привлекавшиеся к принудительному труду, бывшие военнопленные, другие пострадавшие от нацистских преследований

2. Другие люди, родившиеся до 9 мая 1945 г. (дети войны, инвалиды войны)


	7. Краткое описание мероприятий в рамках проекта: 

А) Занятия с целью знакомства членов ЦГ (под руководством психолога).

Б) Мастер-классы по фотографии. Участники – представители ЦГ и волонтёры. В ходе занятий, которые будут проходить как в помещении, так и во время прогулок и выездов на природу, участники будут знакомиться с фототехникой и приёмами фотографирования, изучать свой город и окрестности, наблюдать за природой, выбирать объекты для фотографирования, обмениваться информацией, общаться друг с другом.

В) Мастер-классы для волонтёров по написанию заметок в газету о деятельности в ходе реализации проекта.

Г) Физкультурно-оздоровительные занятия для участников ЦГ под руководством специалиста ТЦСОН. 

Д) Прогулки и выезды на природу, экскурсии для членов ЦГ с участием волонтёров «Познаём свой край и лучше узнаём друг друга» с целью проведения фотографических пленеров и осуществления краеведческой деятельности.

Е) Тренинги и арт-терапевтические занятия под руководством психолога ТЦСОН, с целью осознать нереализованные желания и преодолеть страх одиночества и смерти

Ж) Мастер-классы по визуализации желаний (рисунки, скульптуры и композиции из мягких и природных материалов, эссе) с привлечением специалистов Школы искусств, Центра ремёсел, Художественной галереи К. Качана, специалисты, руководители кружков ТЦСОН.

З) Знакомство с историями узников гетто, остарбайтеров, узников концлагерей, участников и свидетелей войны. Встречи в Музее Еврейского Сопротивления и историко-краеведческом музее (экспозиция «ОСТ»). 

И) Поздравление участников ЦГ с юбилеями, праздничными датами.

К) Поездки с концертами участников ЦГ и волонтёров в Республиканский госпиталь инвалидов ВОВ и ГУ «Новогрудский психоневрологический дом-интернат для престарелых и инвалидов», д. Б. Карныши.

Л) Постановка миниатюр по сценариям, составленным с участием членов ЦГ. 

М) Издание книги прозы и стихов, посвящённой темам войны и мира, по материалам воспоминаний и творческих работ участников ЦГ; 

Н) Издание брошюры по итогам проекта с материалами визуализации желаний участников ЦГ;

О) Создание фотовыставки с работами участников пленеров.
П) Мастер-классы для пожилых людей по обучению пользованием компьютерами, мобильными телефонами, гаджетами, фотоаппаратами и т.д.  

	8. Общий объем финансирования (в долларах США): 50 000

	Источник финансирования
	Объем финансирования 

(в долларах США)

	Средства донора
	45 000

	Софинансирование
	5 000

	9. Место реализации проекта (область/район, город): Гродненская обл., 

г. Новогрудок, ул. Гродненская,2

	10. Контактное лицо: 

инициалы, фамилия, должность, телефон, адрес электронной почты

Викторович Константин Константинович, научный сотрудник, тел.80159744916, 

ukngkm@mail.ru


	Humanitarian project of The Cultural Institution 

«Novogrudok Museum of History and Regional Studies» 

The victims of the National Socialism: «Let’s help ourselves and others! »


	1. Project name: The victims of the National Socialism: «Let’s help ourselves and others! »

	2.   Project implementation period: 2 years

	3. Applicant organization proposing the project: The Cultural Institution «Novogrudok Museum of History and Regional Studies»

	4. Project aims:
The integration of all categories of victims of National Socialism, socialization of former prisoners, ostarbeiters, war invalids and children of war through joint activities and work with youth, stimulating a sense of need for each other and a desire to live an active life. 

	5. Goals planned for implementation within the project:
1. Improving the quality of life of older people through active communication, cognitive and physical activities by using knowledge, skills and experience of older people; developing the communication skills; teaching the healthy life style skills, supporting the optimal physical health of older people.
2. Establishing a dialogue between different categories of victims of National Socialism – participants of the target group: prisoners, ostarbeiters, war invalids, children of war. 

3. Improving the life activity of the target group. 

	6. Target Group: 
1. Former prisoners of concentration camps and ghettos, people involved in forced labor, former prisoners of war, other victims of Nazi persecution. 
2. Other people born before May 9th 1945 (children of war, war invalids). 


	7. Brief description of activities within the project: 

А) Classes with the aim of meeting the representatives of the target group ( under the guidance of a psychologist). 
B) Photography workshops. Participants – representatives of the target group and volunteers.  During the classes, which will be held both indoors and outdoors (field trips), participants will learn photography equipment and photography techniques, explore their hometown and surroundings, observe nature, choose objects for photo shooting, exchange information, communicate to each other.

C) Workshops for volunteers on writing articles for newspaper about activities during the implementation of the project. 
D) Fitness classes for the participants of the target group under the guidance of a specialist from Territorial Center of Social Services. 

E) Walks and field trips, excursions for the participants of the target group with the participation of volunteers from “Explore our hometown and get know each other better” with the aim of conducting photographic plein airs and implementation local history activities.   
F) Trainings and art therapy classes under the guidance of a psychologist from TCSS with the aim of realizing unfulfilled desires and overcoming the fear of loneliness and death.  
G) Workshops on visualization of desires (pictures, sculptures and crafting from natural materials, essays) with the involvement of specialist from School of Arts, the Center for Crafts, the Art Gallery of K.Kachan, specialist, instructors of classes from TCSS.
H) Acquaintance with the stories of ghetto prisoners, ostarbeiters, prisoners of concentration camps, participants and witnesses of war. Meetings at the Museum of Jewish Resistance and Museum of History and Regional Studies (exposition “OST”). 
I) Anniversary greeting and congratulations with holidays to the participants of the target group. 
J) Concert trips of the participants of the target group and volunteers to The Republican Hospital for the invalids of WWII and The State Institution “Novogrudok Psychoneurological Boarding House for the elderly and disabled”, Karnyshi.

L) Staging plays based on scenarios of the participants of the target group. 
M) Publication of a book of prose and poetry dedicated to the themes of war and peace, based on the materials of memoirs and art works of the participants of the target group. 

N) Publication of a brochure on the results of the project containing the materials of visualization of desires of the participants of the target group. 
O) Creating the photo exhibition of works of the participants of plein airs.
P) Workshops for the elder people on computer literacy, use of mobile phones, gadgets, photo cameras, etc. 

	8. Total funding (in USD currency): 50 000

	Source of Funding
	Amount of Funding
(in USD currency)

	Sponsor funds
	45 000

	Co-founding 
	5 000

	9. Place of project implementation (region/state, city): Grodno region, 

Novogrudok, Grodnenskaya str., 2

	10. Contact person: 

Family name, position, phone number, email
Viktorovich Konstantin, Researcher, tel.80159744916, 

ukngkm@mail.ru


